

LÍMITES DE LA VALORACION ECONOMICA

Roger Loyola, Dr.

Valoración de complejas funciones ecológicas, asociadas con los servicios que proporcionan está llena de problemas

↻ p.e. científicos no consiguen definir y medir sin ambigüedades el desempeño y los umbrales de los ecosistemas.



Roger Loyola, Dr.

Otros problemas surgen de la incapacidad de la ciencia económica de medir

↓

adecuadamente consecuencias de Largo Plazo

Otra dificultad está en la perspectiva de economía y otras ciencias

→ La conversión de fenómenos físico-biológicos a económicos

Todo ello limita papel de economistas



Hay que tomar en cuenta que:

Actualmente las decisiones son manipuladas todos los días

Estas son influenciadas



Manejamos las preferencias inconscientemente o no? O está nos llega a través de un gobierno dictatorial o de la publicidad de grandes empresas?

O formulamos preferencias conscientemente basadas en dialogo y consenso con metas mayores en mente????

Roger Lopez, Dr

Preferencias por bienes ambientales sin mercado pueden ser imprecisos.

dado que individuos son incapaces de obtener experiencia de estos



Cuando personas se enfrentan con bienes ambientales se comportan como ciudadanos y no como consumidores.

Roger Lopez, Dr

Todo puede convertirse a dinero?

Existen cuestiones bastante discutibles




Sólo aquello que tendría un equivalente en dinero

Roger Lopez, Dr

Existen otras formas de valoración?

si → Sistemas energéticos
Análisis de Multicriterios

Sistemas energéticos → Determina contenido energético

ventaja → Precio : equivale a precio de energía

desventaja → No depende de subjetividades

desventaja → No toma en cuenta preferencias del consumidor




Roger Lopez, Dr.

Análisis Multicriterios

Valoración cualitativa

Capacidad de expertos

La utilidad de la VE va a depender del conocimiento de sus limitaciones

Roger Lopez, Dr.
